
VfB-Fallersleben Ski- und Nordic-Walking Sparte  
Protokoll der Spartenhauptversammlung am 9.2.2023 

 
Ort: Kleingartenverein Sonnenschein bei Otto         Beginn: 19.00 Uhr       Ende: 20.45 Uhr 
 
Tagesordnung:  
1. Begrüßung  
2. Feststellung der anwesenden Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste 19) 
3. Genehmigung des Protokolls der Spartenversammlung vom 10.2.2022 
     (Das Protokoll lag zwei Wochen vor dieser Versammlung zur Einsichtnahme in der VfB-     
      Geschäftsstelle aus.) 
4. Bericht des Vorstandes  
5. Bericht der Kassenprüfer  
6. Entlastung des Vorstandes und der Kassenwarte  
7. Neuwahlen: Zur Wahl stehen an: 1. Vorsitzende/r, 1. Skischulleiter/in, 1. Kassenwart/in,  

Schriftführerin, Pressewart/in, Jungendwart/in 
1. Kassenprüfer/in (außerordentlich) und 2.Kassenprüfer/in 

8. Ausblick auf 2023 
9. Mitgliederanträge (Bitte schriftlich einreichen!)  
10. Verschiedenes  
   
Zu 1: Harry begrüßt alle Anwesenden insbesondere den Geschäftsführer Dr. Nicolas Heidtke um 
19.07 Uhr und eröffnet damit die Sitzung.  
 
Zu 2: Die Anwesenheitsliste liegt bei. Insgesamt sind es 19 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
Zu 3: Das Protokoll lag ordnungsgemäß in der Geschäftsstelle aus und wird einstimmig genehmigt.  
 
Zu 4: Harry gibt das Wort zunächst an Nicolas Heidtke. Dieser berichtet vom Gesamtverein. 
Am Freitag, 3.3.23 ist die Jahreshauptversammlung vom Gesamtverein in der Karl-Wilhelm-Halle am 
Windmühlenberg. Die dortige Sportanlage wird jetzt vom VfB bewirtschaftet. Geplant ist, dass die 
Baseballer nach Mörse umziehen auf den Platz vom TSG Mörse. Einige Sanierungsmaßnahmen 
konnten abgeschlossen werden. Die Karl-Wilhelm-Halle ist bereits 16 Jahre alt. Hier sollen die 
Umkleideräume noch saniert werden. Für 2024 ist eine 2. Bewegungskita im Neubaugebiet 
Sonnenkamp geplant. Der VfB hat jetzt bereits mehr als 6000 Mitglieder. 
Dadurch fehlt es an allen Ecken und Enden an Räumlichkeiten. Der VfB hat die Bewirtschaftung vom 
Sportplatz Rot-Weiß in Detmerode übernommen. Dort sind auch Räumlichkeiten, die wir als Sparte 
mitnutzen können.  
Auf Nachfrage von Udo teilt Nicolas mit, dass der VfB aufgrund des Förderprogramms zur 
Mitgliederwerbung allen neuen Mitgliedern einen Gutschein über 40,--€ zukommen lässt. Seit Januar 
2023 haben wir 429 Zugänge zu verzeichnen. Holger fragt ob sich bei der Bezuschussung der 
Vereine aufgrund der schlechten Finanzlage der Stadt Wolfsburg etwas geändert hat. Dies wird von 
Nicolas verneint. Wir haben im Jahr ca. 80000,--€ an Energiekosten, diese werden mit 60000,--€ 
bezuschusst. Carmen fragt ob die Beiträge erhöht werden. Dies wird in 2023 auf jeden Fall nicht 
passieren. Dagmar fragt ob die Übungsleiter im Verein nicht eine Beitragsermäßigung bekommen 
könnten. Dies ist laut Nicolas nicht umsetzbar. Wie soll man den Einsatz bzw. das Engagement der 
Einzelnen bewerten? Alle aktiven Übungsleiter/innen erhalten Post vom Verein. Jeder bekommt einen 
Gutschein zugesandt. Da wir hier vor Ort nur Dagmar als Übungsleiterin NW einsetzen, erhält nur sie 
Post. Harry soll daher eine Liste mit den Namen der aktiven Übungsleiter aus unserer Sparte an 
Denny schicken, damit diese auch Gutscheine bekommen können.  
Nicolas hofft, dass zum Neubau bzw. Anbau der 3 Feldhalle demnächst die Entscheidung bei der 
Stadt Wolfsburg fällt und er dazu bei der JHV am 3.3.23 berichten kann.  
Dann übernimmt Harry wieder das Wort und berichtet von den Aktivitäten unserer Sparte. Die 
Jahresberichte von Desi (Ski) und von Dagmar zum Nordic Walking sind an den Hauptverein 
gegangen und werden auf der Homepage bzw. in dem neuen Heft veröffentlicht. Das neue Heft vom 
Gesamtverein wird auf der JHV am 3.3.23 verteilt.  
Unsere Fahrten nach Altenmarkt (Familienfreizeit Silvester), Flachau (Januar), Rohrmoos (Februar), 
Dienten (März), Obertauern (Kurzreise März) und Obertauern (Familienfreizeit März/April) konnten alle 
wie geplant mit großem Erfolg durchgeführt werden. In Dienten musste Harry als Reiseleiter 
einspringen, da Detlev und Dagmar an Corona erkrankt waren. Die Rohrmoosfahrt wurde nur noch mit 
wenigen Gästen und daher letztmalig durchgeführt.  
In Obertauern waren wir mit 53 Leuten unterwegs. Young Austria hat uns für das nächste Jahr nur 
noch 40 Betten angeboten. Da die Preise hier insgesamt explodiert sind und mit 40 Leuten eine 



Busfahrt für Jugendliche und Familien sich nicht rechnet, werden wir nicht mehr nach Obertauern 
fahren. Die diesjährige Fahrt in den Osterferien leitet Harald Hebisch wieder im Ennshof in Altenmarkt.  
Rückblickend haben wir im Mai letzten Jahres wieder eine Abwinterparty bei Otto durchführen können 
und beim Sommerfest des Hauptvereins im Juli teilgenommen. Unser Skibasar auf dem Lütgehof im 
November hat ebenfalls wieder stattgefunden und ein netter Glühweintreff der Spartenmitglieder vor 
der Christophoruskirche. Im Dezember ging es dann zum 2.ten Mal unter Haralds Reiseleitung in den 
Ennshof nach Altenmarkt zur Silvesterreise. Bei der Fahrt von Dieter nach Flachau in den Lärchenhof 
haben wir eine tolle Unterkunft, an der wir festhalten wollen.   
Auch Yvonne hat für die Kurzreise einen neuen Termin und ein neues Ziel gewählt. Wir waren im 
Januar im Hubertushof in Großarl. Ende Januar waren einige Übungsleiter aus der Sparte zur 
Fortbildung (Ül oder Juleica) von der Sportjugend Niedersachsen in Altenmarkt. Am 3.3.23 sind alle 
Spartenmitglieder aufgefordert, an der JHV vom Gesamtverein teilzunehmen. Noch anstehende 
Fahrten nach Dienten (RL Detlev) und die Osterferienfreizeit von Harald sind ausgebucht. Nach 
Altenmarkt reisen 64 Teilnehmer darunter 20 Anfänger.  
Dieses Jahr ist die Abwinterparty bei Otto im Sonnenschein für den 22.4.23 geplant. Vom 26.4.23 bis 
1.5.23 geht es privat zur Abschlussfahrt nach Hintertux. Das Sommerfest vom Hauptverein findet am 
2.7.23 statt. Hier können wir uns als Sparte wieder mit einbringen. Die neue Saison wird 
voraussichtlich wieder mit den bisherigen Fahrten geplant.  
Dagmar berichtet vom Nordic Walking. Das Training beinhaltet nicht das sture Laufen mit Stöcken, 
sondern ein abwechslungsreiches Nordic Walking mit Krafttraining als Vorbereitung zum Skifahren.  
Sie macht gern und viele Fotos beim Training, diese finden sich im Jahresbericht wieder, da Fotos 
mehr aussagen als Worte. Die Gruppe existiert bereits seit 2004. Das Training im Sommer im Mörser 
Wald mit Stöcken und Sportschuhen ist auch eine Art Waldbaden. Während der Coronazeit haben 
kleine Gruppen das Training beibehalten. Jetzt läuft es wieder wie früher. Der Weg ist das Ziel. Durch 
die neue Sportstätte in Detmerode kann zukünftig das Training vom Mörser Wald evtl, nach 
Detmerode verlegt werden. Es gab wieder ein Spargelessen, Teilnahme beim Sommerfest und ein 
Sommerabschlusstraining am Stein. Im Oktober waren Dagmar und Detlev im Harz zu einem NW 
Cup. Dies ist für dieses Jahr auch wieder für die Gruppe geplant. Das Nikolaus Walken musste leider 
wegen Krankheit abgesagt werden. Die Nikoläuse hat Dagmar beim Neujahrsfrühstück am 15.1.23 
verteilt. Am 26.2.23 ist eine Grünkohlwanderung geplant mit Essen im Alten Dorfkrug in Sandkamp. 
Alles Weitere ist dann im Jahresbericht auf den Fotos zu finden. Dagmar hat jetzt auch einen 
Schlüssel für die Sportanlage und ist in der WhatsApp Info Gruppe.  
 
Zu 5: Urte berichtet. Karola und Urte haben beide Konten geprüft. Es gab keine Unstimmigkeiten. 
Es war alles in Ordnung. Da Karola heute krank ist, beantragt Urte, die Kassenwarte und den 
Vorstand zu entlasten.  
 
Zu 6: Die Kassenwarte und der gesamte Vorstand werden einstimmig entlastet. 
 
Dank an die Kassenprüfer und die Kassenwarte Roland (Reisekonto) und Jens (Budget) für die gute 
Arbeit. Besonderer Dank gebührt Jens und Birgit für den Einsatz beim Beschaffen neuer 
Teambekleidung und der Mützen und Shirts.   
 
Zu 7: Neuwahlen: Zu wählen sind alle 1. Positionen.  
Nicolas Heidtke übernimmt die Wahlleitung für die Wahl des 1. Vorsitzenden. Da es keine weiteren 
Vorschläge gibt, wird Harry Wenzel einstimmig zum 1. Vorsitzenden wieder gewählt und übernimmt 
die Wahlleitung.  
1. Skischulleiter: Da Detlev Bartak nicht mehr bereit ist, werden Ulrich Grünke als 1. Skischulleiter 
und Jan Grundmann als 2. Skischulleiter vorgeschlagen. Beide wären mit der Wahl einverstanden 
und werden daher einstimmig gewählt.  
 
1. Kassenwart: Da Roland Exner nicht mehr bereit ist, wird Urte Neubert vorgeschlagen und 
einstimmig zur 1. Kassenwartin gewählt.  
 
Schriftführerin: Desiree Wenzel durch Wiederwahl einstimmig. 
Pressewartin: Petra Bruchmann durch Wiederwahl einstimmig.  
Jugendwart:  Da Jan Grundmann zum 2.Skischulleiter gewählt wurde, wird Harald Hebisch 
vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  
 
Beide Kassenprüfer müssen neu gewählt werden. Nach einer Diskussion um den Umfang der Prüfung  
wurden einstimmig gewählt. 
1. Kassenprüferin: Iris Bäcker 
2. Kassenprüfer: Claus Sonne  
Glückwunsch an alle Neu- und Wiedergewählten.  



 
 
 
Zu 8: Ausblick auf 2023: (siehe unter Punkt 4) 
Geplant sind wieder ein Sommerfest und der Skibasar im November. Der Weihnachtsmarkt vom VfB 
vor der großen Halle fand erstmalig statt. Es war eine gelungene Aktion. Leider hatten wir zeitgleich 
zum Glühwein Treff an der Christophoruskirche eingeladen. Dies soll in diesem Jahr besser 
abgestimmt werden.  
 
Zu 9: Es wurden keine Mitgliederanträge schriftlich eingereicht.  
 
Zu 10: Verschiedenes:  
Detlev bemängelt den Internetauftritt unserer Sparte und fragt, ob nicht Axel Holl einen Zugriff auf die 
Homepage erhalten kann. Damit unsere Seite stets aktualisiert wird. Nicolas will die Angelegenheit 
klären. Harry bedankt sich für die Nutzung der Vereinsbullis bei den Reisen und fragt, ob evtl. ein 
neuer Bulli angeschafft werden kann. Dies ist zurzeit zu teuer.  
Es gibt für jeden 1 Freigetränk auf Kosten der Sparte.  
Yvonne fragt in die Runde wie jeder es sieht, dass anstatt des Fahrtenheftes nur noch 1 Flyer verteilt 
wurde. Die Fahrten waren diesmal schon vor dem Verteilen der Flyer so gut wie ausgebucht. Durch 
die Familienfreizeiten haben wir auch neue Mitglieder in der Sparte. Wir sind zurzeit 114 Mitglieder. 
Werbung für unsere Fahrten macht Harald auf Facebook und Instagram und im Internet unter 
snowcaps-Fallersleben. 
 
 
Ende der Sitzung: 20.45 Uhr  


